



# קדושים

☆ Niños Primera Etapa

Nombre:



**BRUJIM HABAIM / Bienvenidos** ברוכים הבאים

**שלום; Shalom!** Esta parasha nos enseña acerca de la importancia de consagrar nuestras vidas para el Eterno y un aspecto fundamental es el respetar a nuestros padres.

**Vaikrá (Levítico) 19:1 – 20:27**

**Mitzvot:** 38 Negativos y 13 Positivos

**Kedoshim significa:** "Consagrados"



## Temas de nuestra Parasha

- ☞ Normas de consagración
- ☞ Normas de Justicia
- ☞ Castigos a causa de la inmoralidad

En nuestra parasha Kedoshim tenemos varios temas, pero en esta oportunidad vamos a reflexionar en lo que el Eterno nos dice acerca de cómo debe ser **la relación de los hijos hacia sus padres**. Leemos en el verso 3 del capítulo 19 de Vaikrá:

*"Cada uno de vosotros ha de reverenciar a su madre y a su padre"*

En el verso 32 leemos: *"Delante de las canas te pondrás en pie; honrarás al anciano, y a tu Eloha temerás; yo soy el Señor."*

Cuando en este texto dice que te pondrás en pie delante de las "canas", se refiere por un lado a las personas adultas, mayores que uno, y por el otro a toda persona que tiene más autoridad que uno, por ejemplo: Cuando el maestro de clase entra al salón debemos ponernos en pie ¿Por qué? porque es nuestra autoridad en el colegio. Cuando entra el Presidente de nuestro país al lugar donde estamos debemos ponernos de pie ¿Por qué? ¿Qué piensas tú?





También en la comunidad cuando entra el Rabino que es la máxima autoridad, todos deben ponerse en pie. Es así que cuando tus Padres llegan de la calle a la casa, ya sea del trabajo o de algún otro lugar y hayan estado ausentes por un largo tiempo, debes preocuparte por ponerte de pie e ir a saludarlos, darles un beso y un fuerte abrazo.

Estos textos son muy importantes, pues les dice a todos los hijos que deben tener una actitud de respeto y honra hacia sus padres. El Eterno se agrada mucho de todos los hijos que cumplen con este mandamiento.

Piensa por un instante y escribe: **¿Cómo puedes honrar a tu padre y tu madre?**

Hay tres aspectos que debemos todos los hijos tener en cuenta para cumplir con este precepto de honrar a nuestros padres y agradar a nuestro Creador, estos son: **Valorarlos, respetarlos y aceptar su autoridad.**

### ¿Qué significa valorar a tu padre y a tu madre?

Quiere decir que tenemos un sentimiento de agradecimiento por todo lo que ellos hacen por nosotros, ser agradecidos significa que le damos valor a su esfuerzo.

**¿Qué cosas hacen tu papá y tu mamá por ti? Escríbelo:**

Es muy importante que demuestres a tus padres que los valoras, por eso tienes una tarea ahora; cuando estés con ellos, debes abrazarlos y darles gracias por todo aquello que hacen por ti, seguro que ellos se sentirán muy felices de ver que eres un hijo agradecido y que valoras todo lo que ellos hacen por ti.

### ¿Qué significa Respetar a tu padre y a tu madre?

Este punto es muy importante, por lo general demostramos nuestro respeto por la forma como les hablamos y lo que les decimos, debes cuidar muy bien tus palabras, recuerda que HaShem está mirando todo lo que dices y haces, y de seguro se molestará mucho si te encuentra diciéndole malas palabras a tus padres, o si ve que les estas levantando la voz. También es importante tu actitud cuando ellos te están hablando.

Una de las principales normas del respeto es que cuando tus padres te están hablando, debes parar de hacer lo que estás haciendo y mirarlos a sus ojos, no importa si quizá te están llamando la atención, ellos son tus padres y estás en la obligación de respetarlos prestándoles toda tu atención.

Es cierto que en muchas ocasiones los padres suelen ser fuertes o puede que no se comporten de la mejor forma, pero aun así debes respetarlos, no les puedes contestar de mala manera y mucho menos puedes hacerles malas caras o gestos desagradables, esto al Creador le molesta mucho, ¿sabes por qué? Porque para el Eterno lo que hagas a tus padres es como si se lo hicieras a EL mismo, o acaso ¿estaría correcto gritarle al Creador? O ¿sería correcto hacerle mala cara y manotearle a Amo del universo?



¿Qué significa Aceptar la autoridad de tu padre y de tu madre?

Una persona que tiene autoridad es aquella a quien alguien con más poder le otorga el atributo de mando y gobierno sobre otras, en este caso fue el mismo Eterno quien decidió que los padres iban a mandar y gobernar en el hogar. Esto es importante que todos los hijos lo entiendan, QUIENES MANDAN EN LA CASA SON LOS PADRES. El Eterno les dio a los padres el poder de ser líderes de sus hijos con el objetivo de guiarlos, enseñarlos, corregirlos, moldearlos y amarlos.

Cuando tu padre o tu madre te corrigen, debes entender que lo hacen porque te aman, porque ellos al ser adultos YA saben que cosas son buenas y que cosas son malas para ti, y por supuesto siempre van a querer que tu estés bien. El Eterno ha dotado a los padres de mucha sabiduría para que sepan guiar a sus hijos, así que debes entender que debes **OBEDECER** a tus padres en **TODO**, sin cuestionarlos, simplemente siendo muy obedientes, en esto consiste el aceptar la autoridad.

En realidad, hay muchas maneras de honrar a nuestros padres y una de ellas es ayudando en las labores de nuestra casa, sin duda hay muchas actividades que podemos hacer para que nuestros padres se sientan muy orgullosos de nosotros.

A continuación, encuentras varias actividades, rellena el círculo de aquellas que tú haces en tu casa.





Si miras la siguiente imagen ¿Cómo te imaginas que podrías honrar a esta persona?



En esta imagen Pedrito está siendo reprendido por su padre por estar haciendo lo que no debía, analiza la actitud de Pedrito y comparte que opinas sobre él.

En hebreo la palabra que se utiliza para "Respeto" u "Honor" hacia los padres y las personas con autoridad es:

כבוד  
KAVOD T